



Slowenien: Erleichterungen bei der Rückzahlung von Vorsteuerguthaben

Slovenia: relaxation in the repayment of input tax credit

> In Slowenien wurden Änderungen zum Mehrwertsteuergesetz veröffentlicht. Demnach kann ein bestehendes Vorsteuerguthaben in Zukunft innerhalb von 21 Tagen zur Rückzahlung beantragt werden, anstatt der bisher geltenden 60 Tage, weist TPA Horwath hin. Die neue Regelung gilt für Mehrwertsteuerperioden, die nach dem 31.12.2009 beginnen.
> In Slovenia, amendments to VAT law have been published. These state that in the future existing input tax credits can be filed for repayment within 21 days instead of the current 60 days, according to TPA Horwath. The new regulation applies to VAT periods starting after 31.12.2009.

Das Mehrwertsteuergesetz in Slowenien wurde geändert.
Slovenia's VAT Law has been amended.

seiner Zeit weit voraus. Er dachte fächerübergreifend und fand für komplexe Probleme genial einfache Lösungen. Auch Sie Aufgaben, bei deren Bewältigung Weitsicht gefragt ist. Deshalb

arbeiten bei uns Menschen, die Qualifikationen besitzen, die über hervorragende juristische Kenntnisse hinausgehen. Und so immer zu klaren Ergebnissen für Sie kommen. **Einfach ist am schwersten.** www.bakernet.com

BAKER & MCKENZIE DIWOK HERMANN PETSCHKE

Kompetenz wirkt **einfach** besser.

Baker & McKenzie - Diwok Hermann Petschke Rechtsanwälte GmbH
Schottenring 25 1010 Wien Tel +43 (0) 1 24 250 www.bakernet.com www.dhplaw.at

Diwok Hermann Petschke Rechtsanwälte GmbH ist ein Mitglied von Baker & McKenzie International, einem Verein nach dem Recht der Schweiz.

Schönherr berät Montenegro bei Privatisierung

Schönherr advises Montenegro on privatisation

> Die Rechtsanwaltskanzlei Schönherr berät die montenegrinische Regierung beim Verkauf eines 18-Prozent-Anteils des staatlichen Energieunternehmens Elektroprivreda Crne Gore AD Niksic (EPCG). Dabei erwirbt Italiens drittgrößter Energieversorger A2A die Staatsanteile für 192 Millionen Euro. „Mit der Errichtung zahlreicher Country Desks konnten wir unsere Balkan-Präsenz nachhaltig ausbauen und unsere Aktivitäten in Ländern wie Montenegro, Albanien und Bosnien in den letzten 18 Monaten deutlich intensivieren“, so Schönherr-Partner Markus Piuk.
> The law firm Schönherr advises the Montenegrin government on the sale of its 18 per cent share in the state energy company Elektroprivreda Crne Gore AD Niksic (EPCG). Italy's third biggest energy provider A2A purchased the state shares for 190 million euros. "By establishing numerous country desks, we have been able to sustainably expand our presence in the Balkans and significantly intensify our activities in Montenegro, Albania and Bosnia over the last 18 months", says Schönherr partner Markus Piuk.

FOTOS: ISTOCKPHOTO, LUKAS BECK, BEIGESTELLT



Österreichische Kanzleien sind stark in der CEE-Beratung.
Austrian law firms are competent advisors in CEE affairs.

Ungarn: Vermögenssteuer auf Immobilien

Hungary: property tax on real estate

> Im Sommer hat das ungarische Parlament mit knapper Mehrheit die Einführung einer Vermögenssteuer auf Wohnimmobilien und bestimmte Luxusgüter ab dem Jahr 2010 beschlossen. Gewerbeimmobilien hingegen, egal ob sie im Eigentum von Privatpersonen oder Gesellschaften stehen, sind nicht von der Vermögenssteuer erfasst.

> In summer, the Hungarian parliament approved the introduction of a property tax on residential properties and certain luxury goods with a narrow majority. This will take effect in 2010. Commercial properties are not subject to property tax, regardless of whether they are privately or company owned.

Wolf Theiss unterstützt NLB

Wolf Theiss supports NLB

> Wolf Theiss, eine der führenden Rechtsanwaltssozialitäten in Zentral- und Südosteuropa, hat das Bankenkonsortium NLB (Nova Ljubljanska Banka) - Banka IMI, Commerzbank, ING Bank, Lloyds TSB Bank und UniCredit - beraten und so die Emission einer Anleihe in der Höhe von 1,5 Mrd. Euro der NLB begleitet. Die Laufzeit der staatlich garantierten Anleihe beträgt drei Jahre.

> Wolf Theiss, one of the leading law firms in Central and South-Eastern Europe provided advice to the syndicate of banks NLB (Nova Ljubljanska Banka) - Banka IMI, Commerzbank, ING Bank, Lloyds TSB Bank und UniCredit - supervising the issuing of the NLB loan of 1.5 bn Euros. The loan underwritten by the government has a term of three years.

Anreiz in Bulgariens Energiesektor

Incentives in Bulgaria's energy sector

> Im Januar 2009 war die Bedrohung und Unsicherheit der Energieversorgung weltweit hautnah zu spüren. In dieser Hinsicht bietet das bulgarische Recht Mittel, welche einen Anreiz für die Produktion und Verwendung von Energie aus erneuerbaren Quellen geben, sagt Nikolay Belonkanski, Partner und Rechtsanwalt bei KWR in Sofia. Die Gesamtmenge der erzeugten Elektrizität wird verbindlich zu einem Vorzugspreis gekauft. Die Periode für den verbindlichen Kauf von Produzenten, die die Produktion vor Ende 2010 aufnehmen, ist bereits auf 25 Jahre ausgedehnt worden.
> In January 2009 the threat to the security of energy supply became tangible worldwide. This is why, Bulgarian legislation provides for tools which stimulate the production and use of energy from renewable sources, says Nikolay Belonkanski, partner and lawyer at KWR Sofia. The entire quantity of electricity generated is purchased at a preferential price. The period for these designated purchases from each producer each producer who starts production before the end of 2010 has already been extended up to 25 years.



Nikolay Belonkanski
KWR Sofia

Delivering Clarity.

M&A · Restructuring · Refinancing · Corporate Recovery
Austrian Law Firm of the Year 2009
Awarded by IFLR - International Financial Law Review



DORDA BRUGGER JORDIS

Dr. Karl-Lueger-Ring 10 - 1010 Vienna - Austria
T (+43-1) 533 47 95-0 www.dbj.at

DORDA
BRUGGER
JORDIS
ATTORNEYS AT LAW